

## La cosecha de 2012 de Ribeira Sacra mantiene la media y saca un 7,3

► La denominación organizó su cata anual, que puntúa la añada y permite compararla con otras anteriores. La nota numérica alcanzada se corresponde con la calificación «muy buena»

ANA RODIL

**MONFORTE.** El panel de cata encargado de calificar los vinos de la denominación de origen Ribeira Sacra de la cosecha 2012 otorgó a la añada una calificación de 7,3 puntos sobre un total de 10. La nota se corresponde con la calificación de «muy buena» y sirve de orientación para comparar unas añadas con otras.

La calificación de «muy buena» abarca todas aquellas puntuaciones entre los 6,1 y los 8 puntos. A partir de 8 se considera excelente. En los últimos años se mantuvieron puntuaciones dentro del parámetro «muy buena».

La cata de calificación de la añada 2012 se organizó en el municipio de A Teixeira, Ourense, y como marca la normativa fue una penaba a ciegos. Las muestras para su posterior evaluación se recogieron entre los días 11 y 18 de febrero.

El panel de cata estuvo integrado por Iria Mañas, miembro de la Asociación de Sumilleres Gallega; Luis López Paadín, miembro de Asociación Galega de Catadores; Roberto Regal, miembro de la Asociación Galega de Enólogos; José Secana, periodista; José María Martínez, Bruno Lovelle y Juan Ángel Fernández Martínez, miembros del panel de cata del Consejo Regulador de la Denominación de Origen Ribeira Sacra; José Luis Hernández Mañas y Waldo Carreira Albo, expertos en vitivinicultura; Susi Nistal, Ana María Martín Abad, sumilleres; y Bruno Kramer, periodista internacional.

El panel de cata destacó que este año los vinos no llegaron en su mejor momento para la califica-



La cata tuvo lugar en la casa consistorial de A Teixeira (Ourense). FOTO ANGA

ción, pese a la maduración y elaboración de los caldos fue más tardía que en anteriores ejercicios. A ello se suma que el invierno no fue especialmente frío en noviembre y diciembre, por lo que los trasiegos y la depuración no siguieron los calendarios de otros años.

Por todo ello, el panel de cata consideró que los vinos todavía tendrán una evolución muy positiva en las próximas semanas y que en otros ejercicios en otras mismas fechas se cataron caldos más evolucionados por las propias condiciones climatológicas.

Desde los órganos de la denominación valoraron las calificaciones alcanzadas.

### Los datos Las medias se mantienen en los últimos años

En los últimos ejercicios las añadas de la denominación de origen Ribeira Sacra superaron siempre los siete puntos. Esto significa, según apuntan desde el propio consejo regulador, que hay una constante en la calidad de los caldos. La añada del 2009 llegó a los 7,2 puntos, la añada

del 2010, a los 7, y la del 2011, a los 7,5 puntos.

#### Muestras

El consejo regulador agostó en 1996 por organizar una cata global de los vinos de la denominación. A ella concurren diez muestras de tintos, por ser los más representativos de la denominación, y se eligen dos muestras de cada una de las sujeciones. Una muestra es de los vinos de una bodega de mayor producción y otra de una bodega de menor producción.

#### Características

**Los vinos escapan de lo estándar y persiguen reflejar mejor las señas de las parcelas**

Los integrantes del panel de cata consideraron que los vinos de este año están muy condicionados por la climatología y las características de la parcela. Roberto Regal, uno de los enólogos que integró el panel, destacó como especialmente positivo que «os vinos tendan a reflejar mejor as características propias das parcelas das que veñen». «Dentro da mesma denominación vemos certa tendencia nos caldos a diferenciarse, a escaparse un pouco do estándar e defender as características propias do seu terroir», insistió.

Para Regal este factor es muy positivo y en fruto de un trabajo intenso iniciado hace diez o quince años. «Están máis arralgados ao chan», dijo de los vinos catados. «Os viticultores preocupanse máis por preservar o carácter das fincas», especificó.

Desde el panel de cata también destacó que los caldos de la cosecha del 2012 son aromáticamente más complejos y tienen una estructura etánica diferente a los de otras añadas. Son más minerales, lo que para varios catadores es un síntoma de madurez de los viticultores.

Roberto Regal y otros integrantes del panel insistieron en que pese a que el 7,3 es una calificación buena los vinos de la denominación Ribeira Sacra todavía tienen mucho margen de mejora y que hay capacidad y potencial para superar ese oño que marca la diferencia con la calificación «excelente».

## Adjudicadas las siete viviendas restauradas del Hotel Comercio

MONFORTE

A. RODIL

**MONFORTE.** Los adjudicatarios de las siete viviendas que sortó el Instituto de Vivienda e Solo en el inmueble del antiguo Hotel Comercio de Monforte ya pudieron visitar los domicilios. En los próximos días, cada inquilino negociará con la Xunta la cantidad de su alquiler en función de sus ingresos y de las características de cada vivienda y tendrá un plazo para notificar si finalmente acepta la propuesta y se procede a la entrega de llaves o si renuncia a ella. En este emblemático edificio

monfortino se efectuó una restauración en la que la Xunta invertió cerca de 1,6 millones de euros. Las obras sirvieron para crear tres viviendas de un dormitorio, cuatro viviendas de dos dormitorios y una vivienda de tres dormitorios. Además, se habilitó un espacio comercial de 120 metros cuadrados.

En un primer proceso se adjudicó uno de los domicilios, pero los otros siete quedaron vacíos por falta de demanda. Ante eso se abrió un nuevo proceso de adjudicación, al que se pudieron presentar jóvenes menores de 35 años interesados en acceder a una vivienda de

promoción pública en régimen de alquiler. Para hacer la selección de candidatos se establecieron condiciones relacionadas con el nivel de renta, se pidió que residiesen o trabajasen en el municipio de Monforte o que se tratase de emigrantes que quisieran retornar a Galicia tras pasar un mínimo de cinco años fuera.

Esta vez hubo solicitudes suficientes, por lo que se recurrió a un sorteo para establecer qué vivienda sería para cada solicitante. Tras la celebración del mismo, los adjudicatarios tienen un plazo para valorar el alquiler y los domicilios y aceptar o renunciar a ellos.



### La pequeña Uxia López se adapta de forma positiva a su primera prótesis de mano

Uxia López Cobo, la niña quirogués que nació sin una mano, se adapta de forma positiva a la primera prótesis que se le colocó en Barcelona. La niña tendrá que someterse a nuevas intervenciones, para cuya financiación está en marcha una campaña solidaria. Esta noche habrá un concierto en la Cervecería Los Coys de Monforte. ►